

## Naturalisation d'une tête de poisson

Lors d'une prise record, c'est l'occasion de créer un beau nid à poussière en conservant la tête du poisson comme trophée.

On peut faire le travail directement ou congeler la tête et procéder le jour où l'on dispose du temps et des composants nécessaires.

Couper la tête un centimètre derrière les ouies. Enlever le gros des parties de chair situées autour de la colonne vertébrale.

Mettre en forme la tête à l'aide de cales en bois pour lui donner une pose intéressante.



Prendre un récipient d'un format adapté et mettre quelques centimètres de gravier fin au fond. Cela permet de bien positionner la tête lors de l'immersion.

Faire un mélange d'eau et de formol (on peut aussi ajouter de l'alcool).

Le pourcentage varie selon les techniques. Les informations à ce sujet sont rares car les taxidermistes ne divulguent pas facilement leurs secrets ...

Pour ma part, j'utilise 15% de formol et 85% d'eau.

Si la tête du poisson est volumineuse, faire des injections dans les parties charnues, (joues, base de la langue, arrière de la tête).

Positionner la tête dans le récipient et ajouter le mélange. Laisser tremper 15 jours (voir plus, si la tête est très grosse) dans un endroit bien aéré et à l'abri de la lumière.



Sortir la tête et bien rincer à l'eau.

Placer de petites cales sur les toutes les parties sujettes à la déformation.

Laisser sécher dans un endroit bien aéré et à l'abri de la lumière.



Après une semaine les odeurs diminuent et l'on peut finir d'enlever les parties de chair situées autour de la colonne vertébrale.

Remplir les cavités avec de nouvelles cales en bois pour limiter la rétraction.



Contrôler régulièrement la déformation durant les semaines suivantes et ne pas hésiter à rajouter ou modifier les cales si nécessaire.

Une fois bien sèche, il faut s'attaquer aux retouches finales.

Faire la bordure arrière avec du balsa et de la pâte à bois.

Peindre les défauts avec de fines couches de peinture à l'huile en essayant de respecter le plus possible les coloris.



On peut remplacer les yeux par des faux trouvés dans le commerce. A défaut, les peindre donne suffisamment d'effet.

Prendre un vernis incolore de qualité pour faire la couche de protection finale.

Faire un support en bois et visser solidement la tête par la colonne vertébrale.



Il ne reste plus qu'à convaincre madame pour l'accrocher sur le mur du salon ...